

de los Ashantos ha enviado embajadores pidiendo la paz.
 Lord Wolsey ha contestado que tratará con el rey mismo en Comassio.
 París, 2 (tarde).—Se asegura que en las elecciones que acaban de verificarse en la Alsacia (Lorena) han triunfado todos los candidatos del partido francés.
 Amsterdam, 2.—El Banco de Holanda ha reducido el descuento a 4 por 100.
 París, 3.—En las elecciones para el Reichstag alemán en Alsacia (Lorena) han resultado elegidos doce candidatos del partido francés.
 Faltan todavía los resultados de tres circunscripciones.
 El arzobispo de Poznań, monseñor Ledochowski, ha sido reducido a prisión.
 Versalles, 3 (noche).—La Asamblea nacional ha rechazado el impuesto sobre la renta.

GACETILLAS.

Nuestro querido amigo y antiguo colaborador D. Juan Gutierrez de Tovar, ha tenido la desgracia de perder a su hermana D^a Cristina, que falleció ha muy pocos días en el pueblo de Santa Cruz.
 La Srta. de Tovar, que algunas veces honró las columnas de nuestro periódico con sus poesías, era una jóven de dotes por comones, y su muerte ha sido generalmente sentida en esta capital, donde era muy conocida por su afición á las bellas letras y sus inapreciables condiciones.

No otros nos asociamos con toda nuestra alma al dolor de nuestro amigo y de su familia toda, á la que deseamos la santa resignacion que se necesita en trances tan angustiosos.

El Juveco tuvimos el gusto de asistir á la soirée musical que semanalmente celebra en su casa el conocido profesor pianista D. Francisco Javier Jimenez Delgado.

La bellísima ópera de Bellini *I puritani*, fué la obra que el Sr. Jimenez nos hizo oír dejando sumamente complacidos á sus tertulianos, que cada noche encuentran algo nuevo que aplaudir en el jóven artista.

Dignos de encomio son los esfuerzos que el Sr. Jimenez hace por difundir al alicion á la música en esta ciudad, y nos otros le aconsejamos siga sin vacilar por ese camino, seguro de que algun dia recogerá el fruto de sus afanes y sus desvelos con el agradecimiento de los aficionados y el aplauso de todos.

Diálogo.—Ven niña por caridad.
 —Si es que mamá no me deja.
 —Anda, asómate á la reja.
 —Si no me deja mamá!
 —Mira tengo que decirlo.
 Hablas bajo, no te entiendo.
 —Ven, acércate...

—Comprendo temas que puedan oírte.
 —Ven, luz de mis ojos, ven.
 La madre.—¡Rosario! ¡niña!
 —¡Voy mamá!... (Verás que riña.)
 Cándido, paciencia ten:
 —Mira, niña, que te espero.
 —El padre:—¿quién anda ahí?
 El pollo corriendo:—¡A mí!
 ¡Ay piernas! ¿para qué os quiero?

Hace algun tiempo que la prensa periódica, y á su cabeza un estimable colega matritense, cuyo nombre no hace al caso, venian satirizando uno y otro dia el lamentable estado de la instrucción geográfica de los escritores públicos, dándoles ocasion sobrada para su tarea la guerra civil que arde en lo más laborioso del mapa peninsular.

Esta actitud nos indujo á probar á los citados periódicos la facilidad de incurrir en errores de esa especie y al efecto recordando la célebre orden de un ministro allá por los años de mil ochocientos treinta y tantos, dimos la noticia de un desastre marítimo acaecido en el puerto de Ojen á un barco de la matrícula de Monda.

Recargado el cuadro con alguna pincelada dramática, fué naturalmente reproducido por gran número de periódicos, incluso el exigente á que nos referimos al principio.

Ahora bien: sepan los colegas «críticos» que Monda y Ojen son dos pueblos situados en la montaña y en encumbrados picos, que están del mar á la distancia que ellos de lo justo, y que la cosa que huele á marisco en los citados puntos es la vulgar calificación de «Puerto» que se dá á un camino que vá á Ojen, y que dió ocasion á la orden á

que aludimos mas arriba, concebida en estos ó parecidos términos:

«Si los guarda-costas que existen en el puerto de Ojen no son suficientes á impedir el contrabando, avise V. S. oportunamente para poner á sus órdenes un barco de mayor importancia.»

Por lo demás nosotros que no son preciamos de geógrafos, hemos incurrido, como hoy los colegas, en errores irremediables, que no tienen otra importancia, por su inmediata rectificación, que la que se le quiere atribuir por quien no debe hacerlo en descrédito de la digna prensa de provincias.

Liceo.—Hoy celebrará esta sociedad uno de sus animados bailes.

La concurrencia que en los demás se ha advertido hace esperar que nuestras bellas paisanas favorezcan este espectáculo con su presencia.

Hermosa niña si vas en esta noche al Liceo, podrás ver al buen Orfeo tocando ligero un vals.

A las de vestido corto.—Niñas las que en estos dias gastais los vestidos cortos—por la pueril vanidad de lucir los piés hermosos,—bajad, bajad un poquito—los zagalejos redondos,—porque andan por esas calles—sujetos harto curiosos—que por un pié diminuto—y un andar suelto y aroso—son capaces de entregarse—en cuerpo y alma al demonio.—Niñas que por vanidad—gastais vestidos cortos—bajad, bajad, un poquito—los zagalejos redondos,—porque yo que soy de nieve—me voy cambiando en un horno.

Diablo!—Se dice que en una casa de esta ciudad han aparecido algunos «luendes».

No es extraño, estamos en pleno invierno y los gatos andan por los terrados haciendo de las suyas.

Kioscos.—Van á establecerse en los puntos mas céntricos de Madrid varios elegantes kioscos de madera, zinc y cristal, adornados cada uno con un reloj y destinados á semejanza de los que existen en París, Bruselas y otros puntos, á fin de que sirvan para la venta de periódicos y el pequeño comercio.

Buena pesca.—La golata «Consuelo» ha apresado en el cabo de Machichaco tres lanchas cargadas de efectos de guerra para los carlistas.

Gracias á Dios.—Parece que en la Administración Económica se han recibido las órdenes para dar una mensualidad á las clases pasivas y otra á las monjas. Ahora, segun nuestras noticias, no falta mas que dinero para cumplir estas órdenes, porque los empleados activos aun no han cobrado el mes de Enero por esta causa.

El establecimiento de platería del Sr. Gimenez titulado la Granadina se ha trasladado frente de donde se hallaba, ó sea mas abajo de D. Manuel Sicluna.

En dicho establecimiento se ha recibido un magnífico surtido, en géneros del extranjero, en objetos pertenecientes para Señora y caba lero, y á precios sumamente arreglados como lo tiene acreditado.

D. José Orihuela, que vive plaza Virgen del Mar núm. 9 ha recibido un surtido de cuerdas de tripa, Italiana y Francesa, para Violin y Guitarra de clase superior, y Bordones de las mas acreditadas fabricas de Valencia clase primera.

Tambien ha recibido la acreditada cuerda de la viuda de San Cecilio de Granada.

Tiene música para canto, piano, y demas instrumentos como tambien Métodos para los mismos y estulios de Concone, Bertini etc., etc., y música Alemana para piano.

Hay á la venta igualmente gran surtido de Flautas francesas de una á diez llaves, Clarinetes, Violines, arcos, cerdas y toda clase de accesorios, incluso cañas para clarinete y Requinto.

Unguento y Píldoras Holloway. Dispensia; Desórdenes de la Digestion. Personas hay que están especialmente propensas á las afecciones del estómago é higado; mientras que se ven acometidas de dichas enfermedades á consecuencia de sus costumbres se lentarias; de llevar ellas una vida irregular; ó de una larga inquietud mental. Encontrándose desordenados el higado y el estómago, el corazon y los pulmones participan pronto del desarreglo y los efectos de esta combinación de males se hacen visibles.

Estas admirables píldoras obran directamente sobre los citados órganos y

no tardan en restituirles la sanidad normal. Las impurezas son expelidas del sistema, los órganos de la respiracion son librados de toda obstruccion, la sangre irritada es refrescada, las secreciones biliosas son regularizadas, la accion del corazon se tranquiliza, los nervios vuelven á adquirir el vigor perdido y en una palabra, el paciente recobra su salud normal, tornandole en la digestion en el estado natural de orden y reanimándose el espíritu.

Santo del dia.

Domingo 8.—San Juan de Mata.
 Sale el sol á las 7:5 de la mañana, pónese á las 5:24 tarde.
 Luna llena á las 11:22 de la noche, pónese á las 9:50 de la mañana.

Efemerides.

1873. Amadeo I anuncia al Sr. Ruiz Zorrilla su decision de renunciar la corona de España.

Registro civil.

Inscripciones del dia 7 de Febrero.

Casales.	1
Nacidos.—Varones.	2
Id.—Hembras.	3
Fallecidos.—Hombres.	1
Id.—Mugores.	3
Id.—Parvulos.	3

Alcaldía.—Ayuntamiento Municipal.

Recaudado en el dia 6 de Enero.

	Pts.	Cént.
Contro de Granada.	167	77
Id. del Puerto.	587	17
Id. de la Vega.	71	86
Total.	826	80

Almería 7 de Enero de 1874.—Campoy.

Minas.—Dia 5 de Enero.

Registro núm. 6767 San José, por don José María Egea Muñoz, 4 pertenencias, parage Solana del Rio, término de Albuñita.

Id. núm. 6768 La Naranja, por don Juan Zapata y Zalduña, 6 pertenencias, parage Llano de San Salvador, término de Aimeria.

Dia 7.

Id. núm. 6771 San Diego, por D. Diego Lopez Gomez 6 pertenencias, parage de los Zarzales, término de Nijar.

Id. núm. 6772 La Esperanza, por don José Martínez Neulas, 12 pertenencias, parage Rambla del Alamillo, término de Albuñay.

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del dia de ayer

De Garrucha, místico Valiente, patron Francisco Lopez, en lastre.
 De id. land Tres Hermanas, id. Agustín Galiano, en id.
 De Cartagena, id. Remedios, id. Lázaro Ferrer, con efectos.
 De Garrucha, id. San Antonio Abad, id. Diego Soter, con higos y otros.

BUQUES despachados.

Para Sevilla, balandra Luisito, patron Jaime Flejas, con jabon.
 Para Barcelona, land San Antonio, patron José Bogani, con fruta.
 Para Roquetas, land San Leonardo, patron Pedro Cánovas, con cebada.
 Para Mem. id. Sta. Rosa, id. Antonio Juarez, en lastre.

A LOS MINEROS.

Sada á partido la mina D Jorge, de plomo argentífero; sita en jurisdiccion de Turillas parage del March el seco bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto casa del que suscribo, calle de Torres núm. 1.
 Almería 29 de Enero de 1874.—C. Rábira.

SUBASTA.

El dia 8 de Febrero próximo tendrá efecto la subasta del esparto de la jurisdiccion de Jyena de la propiedad de la Excm. Sra. Marquesa de Campotejar y Sra. de Jyena, la cual se verificará en Granada, ante su administrador general, el Ilmo. Sr. D. Lino Villar y Lopez á las

doce de dicho dia, en la casa llamada de los Tiros, don le estará de manifiesto el pliego de condiciones.

BUENA OCASION.

Se vende en 80000 rs. una bonita casa de campo de estilo suizo con 6 tabullas sembradas de caña dulce, que produce proxicamente unos 4.000 reales anuales. Esta situada en la carretera de Murcia y á una media legua de distancia de esta capital.

Tambien se vende con 20.000 rs. de rebaja del precio en que sea tasada una casa decorada con lujo, contigua al nuevo teatro en construccion.

Se cede en arrendamiento. Para mas informes dirigirse á don Manuel Eraso.

PRECIOS DE MERCABO.

Harina de primera de 18 á 20 reales. arroba.—Idem del pais de 16 á 16 1/2.—Arroz de 20 á 22 rs. arroba.—Azúcar de 41 á 58.—Bacalao de 40 á 42.—Habichuelas de 16 á 20.—Jabon de 32 á 38.—Aguardiente de 40 á 42.—Petróleo á \$1 caja.

PRECIOS DE GRANOS.

Trigo de 50 á 51 reales fanega.—Cebada de 25 á 26.—Maiz de 30 á 31.

Ultima hora.

La actitud tomada desde ayer por la «Iberia» contra los radicales ha producido tal sensacion que Martos al terminar el Consejo de ayer, preguntó si alguno de los Ministros estaba conforme con lo espuesto por aquel periódico. Inmediatamente Sagasta apoyó al periódico respecto á la situacion de los radicales dentro del Gabinete, el Sr. Martos replicó con dureza y el Duque de la Torre con su acostumbrada bondad, terció en el asunto, suspendiendo por el momento tan borrascoso incidente.

«La Iberia» de hoy acentua hoy mas su politica contra los radicales, confirmando de este modo los rumores de próxima crisis.

El Duque de la Torre, deseando ocultar lo ocurrido ayer, convidó á los Ministros, al General Pavía y al Gobernador Alvarada á almorzar esta mañana. A las 12 se iban ya reuniendo en el Palacio de la Presidencia todos los convidados, reinando durante el almuerzo la mayor armonía, pero terminado aquel y reunido el Consejo, se ha vuelto á poner sobre el tapete la cuestion de ayer. Martos aguardandola de frente, resóñ los acontecimientos del dia, manifestando que un General radical los habia ejecutado, atribuyendo á su partido el triunfo. Sagasta ha contestado lo manifestado que la opinion pública y el General triunfador confiaron al Gefe de los conservadores, el Gobierno que practica los principios conservadores.

El General Pavía terció al momento, manifestando las tendencias de orden de la revolucion que llevó á cabo, y la discusion se fué acabando á pesar de los esfuerzos del general Serrano. A las 4 de la tarde salió del congreso Sagasta rascando en su semblante cierta irritacion por lo ocurrido. Los demás ministros han permanecido reunidos hasta las cinco, en que quedaron solos los ministros radicales conferenciando con el Presidente hasta las 6 y 1/2. La Tertulia de la calle de Carretas, se reúne mañana y tratará de la actitud que conviene ante los conservadores. Asistirá Martos y hombres importantes del partido. En los círculos políticos hay muchos cabillos, gaites que, tratan conjurar crisis y otros se disponen á realizarla.

El Gobernador, segun se asegura, está resuelto á multar á la «Iberia» por su artículo de ayer contra los radicales. Tambien se dice van á ser suspendidos periódicos de cierto color.

A última hora Sagasta está resuelto á que se planteen politica conservadora en todos los actos del Gobierno, ó retirarse, asegurándose que la crisis está planteada por ser imposible la continuacion de elementos tan opuestos.—El General Laserna está propuesto para el mando de Filipinas.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.